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Повысить уровень 
научно-атеистической 

пропаганды

Дневник

X X II съезд КПСС, утвердив но
вую Программу партии, положил 
начало новому этапу в развитии 
нашей Родины, этапу борьбы за 
непосредственное оПуществление 
принципов коммунизма. В свете 
выдвинутых съездом задач комму
нистического строительства неиз
меримо возрастают роль и значение 
коммунистического воспитания тру
дящихся, в том числе роль и значе
ние научно-атеистического воспита
ния. Формирование коммунистиче
ского мировоззрения немыслимо 
без борьбы с религиозной идеоло
гией.

В нашей стране проведена боль
шая работа по атеистическому вос
питанию трудящихся. В подавляю
щем большинстве; советские люди 
— сознательные атеисты.

Но религиозные пережитки жи
вучи, они цепко держат наиболее 
отсталую часть населения. Было 
бы наивно думать, что от них 
можно скоро избавиться без борь
бы. Нет, против них надо вести 
упорную, настойчивую борьбу. 
Там, где продуманно и настойчиво 
ведется научно-атеистическая про
паганда, религиозные предрас
судки и суеверия успешно преодо
леваются. За последние два года в 
ряде районов нашей области зна
чительная группа верующих окон
чательно порвала с религией.

Однако научно-атеистическая 
пропаганда проводится еще неудов
летворительно, ей часто не хватает 
боевитости, стройной и продуман
ной системы. Горкомы и райкомы 
партии слабо направляют в этом 
отношении и координируют дея
тельность профсоюзных, комсо
мольских организаций, отделений 
Общества по распространению по
литических и научных знаний, уч
реждений культуры, печати.

Во многих населенных пунктах, 
клубах, красных уголках, на 
усадьбах научно-атеистнчестгая про
паганда не проводится, тематика 
лекций и бесед на атеистические 
темы в ряде районов узка, не учи
тывает запросов населения.

Антирелигиозная пропаганда ча
сто ведется шаблонно, нё раскры
вает вреда религии, ее антина
учный, реакционный характер. В 
устной и печатной пропаганде часто 
недостаточно раскрывается то, что 
религия уводит верующих людей в 
сторону от активной общественной 
деятельности, мешает повышению 
трудовой и политической активно
сти людей в строительстве комму
низма.

В отчетном докладе X X II съезду 
КПСС Н. С. Хрущев указывал, что 
нужна продуманная и стройная си
стема научно-атеистического вос
питания, которая охватывала бы 
все слои и группы населения, пред
отвращала распространение рели
гиозных воззрений, особенно среди 
детей и подростков.

Научно-атеистическую пропа
ганду следует проводить не от слу
чая к  случаю, а систематически, 
повседневно. Нужно охватывать ею 
прежде всего тех людей, которые 
в этом особенно нуждаются, в со
знании которых не преодолены 'ре
лигиозные предрассудки. Надо 
усилить научно-атеистическое вос-

ву-питание в школах, техникумах 
зах.

Нельзя забывать, что малейшее 
ослабление научно-атеистической 
пропаганды приводит к  усилению 
активности церковников. Так, на
пример, в последнее время, вос
пользовавшись ослаблением ате
истической пропаганды, усилили 
свою деятельность церковники и 
сектантские проповедники в Аси- 
новском, Колпашевском, Кожевни- 
ковском районах и в г. Томске.

В некоторых районах действуют 
изуверские, запрещеннЬш в нашей 
стране секты иеговистов, пятиде
сятников, истинно-православных 
христиан, руководители которых 
используют отсталость своих после
дователей в корыстных целях, тол
кают их на путь антиобщественной 
деятельности.

В Программе партии подчерки
вается, что необходимо системати
чески вести широкую научно-атеи
стическую пропаганду, терпеливо 
разъяснять несостоятельность ре
лигиозных верований, возникших 
в прошлом на почве придавленно
сти людей стихийными силами при
роды и социальным гнетом, из-за 
незнания истинных причин природ
ных и общ,ественных явлений. При 
этом следует опираться на достиже
ния современной науки, которая 
все полнее раскрывает картину ми
ра, увеличивает власть человека 
над природой и не оставляет места 
для фантастических вымыслов ре
лигии о сверхъестественных силах

Задача заключается в том, чтобы, 
руководствуясь решениями X X II 
съезда партии, коренным образом 
улучшить научно-атеистическую 
пропаганду. Каждый трудящийся, 
в первую очередь коммунисты и 
комсомольцы, должны активно ве
сти борьбу с религией, разоблачать 
ее несостоятельность и вредность. 
Нельзя равнодушно взирать, ' как 
служители культа одурманивают 
советских людей.

Между тем, имеются факты, 
когда отдельные коммунисты и 
комсомольцы не только не ведут 
борьбы с религией, а своими непра
вильными действиями способству
ют распространению религиозных 
предрассудков. В гор. Томске, в 
Туганском и некоторых других 
районах есть случаи, когда отдель
ные коммунисты и комсомольцы не 
выступают решительно против кре
щения своих детей, держат в до
мах иконы.

Чтобы борьба с религией была 
еще более успешной, каждая пар
тийная и комсомольская организа
ция должна организовать широкую 
атеистическую пропаганду, научить 
всех коммунистов и комсомольцев, 
искусству борьбы с мракобесием, 
с религиозными предрассудками, 
добиться, чтобы каждый комму
нист, каждый комсомолец был во
инствующим атеистом.

В руках атеистов, как и всех ра
ботников идеологического фронта, 
мощное идейное оружие — новая 
Программа партии. Задача заклю
чается в том, чтобы, опираясь на 
великую силу марксистско-ленин
ских идей, поднять уровень научно
атеистической пропаганды.

избирательной 
кампании

ЗАВЕРШЕНО
ОБРАЗОВАНИЕ

ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ
УЧАСТКОВ

Избирательная кампания разверты
вается все шире. С каждым днем в 
нее вовлекаются тысячи новых акти
вистов.

В городах и районах области за
кончены образование избирательных 
участков и подбор помещений для 
них. Всего в области образовано более 
700 избирательных участков —  поч
ти на 50 избирательных участков 
больше, чем в предыдущие выборы в 
Верховный Совет СССР.

По области пвоходят собрания кол
хозников, рабочих и служащих, засе
дания общественных организаций по 
выдвижению представителей трудя
щихся в участковые избирательные 
комиссии.

Как сообщают из Бакчарского рай
она, там состоялось собрание колхоз
ников опорно-показательного хозяйст
ва —  колхоза «Северное сияние». В 
состав участковой избирательной ко
миссии выдвинуты бригадир Иван 
Никифорович Коновалов, механизатор 
Григорий Никифорович Нищеглог и 
колхозница Клавдия Матвеевна Тара
сова. В колхозе имени Ленина в уча
стковую избирательную комиссию 
рекомендованы шофер Таврила Серге
евич Ягольницкий, колхозник Логвин 
Макарович Кныш и зоотехник Кирилл 
Иосифович Сферчун.

В городе , Томске выдвижение 
представителей трудящихся в участ
ковые избирательные комиссии за
кончилось. Вчера, 31 января, состоя
лись собрания в коллективах рабочих 
и служащих кирпичного завода IN* 3, 
школы № 36 и областного управле
ния торговли.

Уполномоченные Томского горис
полкома на избирательных участках 
ведут составление списков избирате
лей. Успешно идет эта работа на и з - , 
бйрательных участках.. MKs З'б, 39, 
56, 7.7, 106 (уполномоченные тт. Са
фронов, Федунец, Гаптенко, Черниц- 
кий, Чернышев).
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комсомольцев, I 
членов бригад и ударников ком
мунистического труда Томского 
завода режущих инструментов— 
ведут в эти дни массовую рабо
ту на избирательном участке 
№ 103. Они проводят беседы 
по материалам X X II съезда 
КПСС, р советской избиратель-
ной СИСТ6М6|

Часто в доме № 56 по улице Вершинина бывает агитатор, ра
ботница заводской бухгалтерии Нелля Иванова. Здесь живут в , 
основном инструментальщики. Более четверти века проработал 
на родном, предприятш Иван Иванович Мармулов. Сейчас он и 
его супруга Анна Семеновна на пенсии. Государство обеспечило 
им заслуженный отдых. Среди жильцов этого дома — работница 
абразивной мастерской Надежда Петровна Карева. Ее дочь 
Алла, токарь из второго цеха, будет нынче голосовать впервые. 
А  самой старшей из избирателей в этом доме Варваре Иванов
не Кожуховой уже 81 год. Ей есть о чем рассказать молодежи 
__на ее глазах в Томске произошло столько радостных перемен!

В. ПОДОБИИ.
На снимке: агитатор Нелля Иванова (в центре) проводит бе

седу с избирателями, проживающими в доме № 56 по улице 
Вершинина. Фото Н. Гладышева.
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Оживленно по вечерам в клубе

колхоза имени Кирова Бакчарского 

района. Сюда на огонек агитпункта 

заходят многие колхозники, жители 

села Большая Галка.

В агитпункте ^  лозунги и стенды.

рассказывающие о достижениях мая

ков колхоза, есть выборная литерату

ра, свежие газеты и. журналы. Еже

дневно в клубе дежурят агитаторы. 

С избирателями проводятся беседы, .'

В. РЫЖКОВА.

Встретим Пленум ЦК КПСС 
новыми трудовыми успехами

r . t t„Королеву полей 
в комоомольокие 

руки
в  колхозе «Сибиряк» Бакчарского 

района организовали комсомольское 
кукурузоводческое звено, которое 
возглавил секретарь комсомольской 
организации тракторист Н. Губин.

В 1962 году молодежь колхоза ре
шила вырастить 75 гектаров «коро
левы полей», получить не менее 350 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с гектара. Кроме этого, молодые ме
ханизаторы обязались вырастить 10 
гектаров сахарной свеклы, добиться 
урожайности не менее 150 центнеров 
корней с каждого гектара.

Комсомольцы сельхозартели «Си
биряк» обратились к  молодежи Бак
чарского района с призывом органи
зовать в этом году комсомольский 
поход за выращивание высокого уро
жая кукурузы  и сахарной свеклы.

А. ИГНАТЬЕВ.

ЭТОТ РУБЕЖ ВОЗЬМЕМ 
В 1964 ГОДУ

НОВАЯ ОТСРОЧКА
НЬЮ -ЙОРК, 30 января. (ТАСС). 

Соединенные Штаты вновь пере
несли дату запуска первого амери
канского космического корабля с 
человеком на борту на орбиту во
круг Земли. По сообщениям 
американских информационных 
агентств, национальное управление 
по аэронавтике и исследованию ко
смического пространства объяви
ло вчера, что из-за технических не-

Новые турбины для народного 
хозяйства страны

ЛЕНИНГРАД, 31 января. (ТАСС). 
Началось производство серии газовых 
турбин мощностью в полторы тысячи 
киловатт на заводе «Экономайзер».

Машина вместе с генератором пред
ставляет собой электростанцию, ко
торая, используя газ или жидкое то
пливо, дает электроэнергию и питает 
ею необходимые участки газопровода, 
жилые поселки. Новые газовые тур
бины рассчитаны на высокие пара
метры, ояи могут работать при темпе

ратуре газа 800 градусов, требуют 
небольшого количества топлива.

Коллектив начал -также выпуск 
газовых турбин мощностью 600 кило
ватт. Первые две сейчас монтируются 
на Еайбагорском хлебоприемном 
пункте Еустанайской области Казах
стана. Установки снабдят электро
энергией элеватор и поселок. Отрабо
танное тепло будет использоваться 
для сушки зерна.

П е р е б р о с к а  
3 0  р о т  

ж а н д а р м е р и и  
в  П а р и ж

ПАРИЖ , 31 января. (ТАСС). В 
распоряжение префекта полиции 
французской столицы предоставле
но дополнительно 30 рот моторизо-' 
ванной жандармерии (около 4.200 
человек) для «поддержания поряд
ка» в Париже и в парижском рай
оне.

Эти жандармы будут использова
ны в случае уличных демонстраций 
и' в различных полицейских опера
циях. сообщает агентство Франс 
Пресс.

поладок в ракетной системе запуск 
корабля «Френдшип 7» вновь от
кладывается и попытка, вывести 
его на орбиту будет предпринята 
не ранее 13 февраля. Ранее пред
полагалось, что попытка запустить 
•«Френдшип 7», не увенчавшаяся 
успехом в минувшую субботу, бу
дет повторена уже на этой неделе 
— 1 или 2 февраля, в зависимости 
от условий погоды.

Агентства отмечают, что с 20 
декабря 1961 года, когда первона 
чально намечалось запустить ко
смический корабль с человеком на 
борту, запуск переносится уже 
шестой раз.

Ф ормирование м ар к си стск о-.\ен и н ск ого  
мировоззрения—важнейш ая задач а

ОСКВА, 30 января. (ТАСС), Се
• годня 'В Большом Ерецлевском 

дворце открылось Всесоюзное совеща
ние заведующих кафедрами общест
венных наук высших учебных заве
дений. Оно посвящено проблемам пре
подавания и развития общественных 
наук в свете решений X X II съезда 
ЕПСС.

Участники совещания тепло встре
тили появление в президиуме това
рищей Ф. Р. Еозлова, М. А. Суслова, 
Л. Ф. Ильичева, Б. Н. Пономарева, 
А. Н. Шелепина.

Совещание открыл член ДР®^и- 
диума ЦЕ ЕПСС, секретарь ЦЕ ЕПСС 
Ф. Р. Еозлов. Он сказал, что Всесоюз
ное совещание заведующих кафедра
ми общественных наук высших учеб'

*  ♦

Н а совещ ании  
в Кремле 

* «
ных заведений созвано Центральным 
Еомитетом партии для обсуждения 
задач дальнейшего улучшения препо
давания марксистско-ленинской тео
рии и развития общественных наук 
на основе решений X X II съезда нашей 
партии и новой Программы ЕПСС.

В работе совещания, говорит 
Ф. Р. Еозлов, принимают участие бо
лее 2.600 заведующих кафедрами 
общественных наук, руководителей 
высших учебных заведений, научных 
учреждений, представителей органов 
управления вузами, партийных и дру

гих общественных организаций. Сре
ди его участников —  секретари и 
заведующие отделами науки, вузов и 
школ центральных комитетов комму
нистических партий союзных респуб
лик, крайкомов, обкомов и горкомов, 
руководители министерств и ве
домств, занимающиеся вопросами 
подготовки молодых специалистов.

Ф. Р. Еозлов подчеркнул, что Цею 
тральный Еомитет партии придает 
важное значение этому совещанию и 
желает ему успешной работы.

С докладом «XXII съезд КПСС 
задачи кафедр общественных наук» 
выступил член Президиума ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов.

31 января совещание продолжало 
работу.

В марте состоится Пленум Цен
трального Комитета партии, который 
обсудит задачи партии по улучшению 
руководства сельским хозяйством. 
Дни подготовки к  Пленуму ЦК по
стараемся сделать боевыми днями 
подготовки к  весеннему севу, боевого 
соревцования за успешное претворе
ние в жизнь намеченных на 1962 
год планов.

По уровню производства животно
водческой продукции колхоз «Заря 
коммунизма» занимает одно из пер
вых мест Б Еаргасокском районе. В 
хозяйстве —  четыре фермы крупного 
рогатого скота, овцеводческая и пти
цеводческая фермы. Колхоз увеличи
вает производство мяса, молока, шер
сти, яиц. От каждой коровы надоено 
в прошлом году по 1.797 килограм
мов молока.

Но такой рост производства про
дуктов животноводства не удовлетво
ряет нас. Мы обязаны в 1962 году 
добиться резкого увеличения произ
водства животноводческой продук
ции. На фермах развертывается борь
ба за то, чтобы в 1964 году произво
дить в среднем не менее 75 центнеров 
мяса на 100 гектаров пашни и 16 
центнеров на 100 гектаров остальных 
сельскохозяйственных угодий.

Улучшаем откорм скота— 300 го
лов молодняка. К  тому периоду, когда 
скот будет сдаваться государству, вес 
каждого животного будет достигать 
250 килограммов.

На фермах, проводится работа по 
качественному улуч!пению поголовья 
скота, по ликвидации яловости.

Мы ставим задачу довести количе
ство коров в стаде крупного рогатого 
скота до 40 процентов. Во второй 
комплексной бригаде создается пле
менная ферма крупного рогатого ско
та. Работа по отбору, молоряка ве
дется. Специалисты организовали 
первичный зоотехнический учет. 
Ежемесячно определяется жирность 
молока каждой коровы. Два раза в ме
сяц проводятся контрольные дойки. 
Работники животноводства борются, 
за то, чтобы до минимума сократить 
падеж животных.

Но это только начало. Требуется 
провести очень большую работу, что
бы колхозные фермы действительно 
были Цоказательньщи во всех отно
шениях, чтобы они превратились в 
настоящую школу передового опыта. 
Еолхоз ведет подготовку к  переводу 
крупного рогатого скота на беспри
вязное содержание. В первой и вто
рой бригадах строятся коровники, в 
которых будут организованы беспри

вязное содержание коров и механиче
ское доение коров на «елочках».

Свиноводство —  очень важный 
резерв увеличения производства мя
са. А мы в 1961 году ликвидировали 
свиноферму, допустили очень грубую 
ошибку. Теперь дело поправляем. 
Организуем бесстаночное свободно- 
выгульное содержание свиней.

В колхозе внедряется искусствен
ное осеменение животных.

Предстоит провести много других 
неотложных работ: по развитию ов
цеводства и птицеводства, по строи
тельству производственных помеще
ний, по механизации трудоемких про
цессов.

Особое внимание обратим на созда
ние кормовой базы.

Мы пересмотрели структуру посев
ных площадей и наметили расширить 
посевы пропашных культур. Сделаем 
все, чтобы в 1962  году за счет наи
более интенсивного использования, 
пашни создать прочную кормовую ба
зу для общественного животноводст
ва.

И. КАМИНСКИЙ, председатель 
колхоза «Заря коммунизма»;
Е. БОРСКИЙ, главный бухгалтер 
колхоза «Заря коммунизма» 
Каргасокского района.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  В Ч Е С ТЬ  П Л Е Н У М А

Судебная 
провокация в Ф Р Г

БЕРЛИН, 31 января. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства АДН  из Дюссельдорфа, вче
ра. в день 29-й годовщины захвата 
власти фашистами, в дортмунд- 
ском суде начался процесс антифа
шистки Эльфриды Ледвон. Ее 
обвиняют в том, что, будучи чле
ном правления Демократического 
женского союза Западной Герма
нии. она «причинила вред» запад
ногерманскому государству.

Эльфрида Ледвон,‘ которая так 
же, как и ее муж Йозеф Ледвон, 
подвергалась жестоким преследо
ваниям еще при фашизме, заявила 
в суде: «В своей политической дея
тельности я стремилась к  укрепле
нию демократии и мира в Ф РГ, я 
боролась за основы конституцион
ного строя».

А.1МА-АТА, 31 января. (ТАСС). 
В Еазахстане началось соревнование 
за достойную встречу Пленума ЦЕ 
ЕПСС.

Е 5 марта мы всесторонне подгото
вимся к  севу, создадим все условия 
для внедрения про’пашной системы 
земледелия, повысим механизацию 
сельскохозяйственного производства, 
заявил корреспонденту ТАСС секре
тарь Максимо-Горьковского райкома 
партии Павлодарской области В. Гал
кин. .За счет повышения урожайно
сти полей намечаем продать государ 
ству зерна втрое больше прошлогод
него. Горох, бобы, сахарная свекла 
на корм скоту и другие пропашные

культуры займут в районе площадь 
в шестнадцать раз большую, чем в 
минувшем году.

Предстоящему Пленуму ЦК ЕПСС 
посвящает свой новый трудовой ус
пех чабан Луговского конезавода 
Джамбулской области делегат XXII 
съезда ЕПСС Суинтбек Тауркулов. В 
закрепленной за ним отаре закончил
ся окот. От каждой сотни овцематок 
получено 135 ягнят. Вдохновленный 
высокой оценкой его работы, которую 
Никита Сергеевич Хрущев дал на со
вещании передовиков сельского хо
зяйства в Алма-Ате, Тауркулов воз
главил комплексную чабанскую 
бригаду, обслуживающую около трех

Ущерб от американскн! 
самолетов

Как сообщается из Токио, 27 
января выхлопной волной амери
канского реактивного истребителя 
были выбиты стекла и причинен 
другой ущерб более чем. 100 домам 
в префектуре Канагава. Жители 
населенных пунктов Фудзисава, 
Цудзидо, Катасэни и других, стра
дающих от непрекращающегося 
рева реактивных самолетов, взле
тающих и садящихся на американ
ских военных базах в этой префек
туре, потребовали от американско
го командования немедленного пре
кращения полетов американских 
самолетов, (ТАСС).

тысяч овец. Бригада сама заготовля
ла корма, ремонтировала помещения 
для животных. Нынче за ней закреп
лены трактор с транспортной тележ
кой, набор машин для посева и сило
сования кукурузы, у.” учшения лугов 
и пастбищ, сеноуборки. Суинтбек 
изучил автомобиль и трактор. • 

Секретарь Таврического райкома 
партии Восточно-Еазахстанской об
ласти А. Тупий сообщил, что механи
заторы взялись к  5 марта отремонти
ровать тракторы, сельскохозяйствен
ные машины, довести полностью се
мена до посевных кондиций. Партий
ная организация помогает коллекти
вам хозяйств района ввести в дейст
вие новые резервы производства.

Андрей Иванович 
Малахов и Николай 
Николаевич Суханов— 
передовые токари цен
тральных мастерских 
колхоза имени X X II 
съезда КПСС Кожевни- 
ковского района. Лю
бой заказ механизато
ров они выполняют бы
стро и хорошо.

Соревнуясь в честь 
выборов в Верховный 
Совет СССР, отлични
ки производства доби
ваются новых успе
хов в труде. 200 — 
300 процентов нормы 
— таков результат их 
работы за смену.

На снимке (слева на
право): А . И. Малахов 
и Н. Н. Суханов.

фото П . Баранова,
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Инструктор райкома
В  КОНТОРЕ колхоза имени Ленина 
* *  висит график начисления тру

додней. Это своеобразное зеркало, на
глядно отражающее активность каж 
дого члена артели в общественном 
труде.

Еще сравнительно недавно здесь 
против фамилии Петровых стояла 
тощая цифра. Супруги Анна и Петр 
Петровы не утруждали себя работой 
в общественном хозяйстве, больше 
беспокоились о личном хозяйстве. 
Даже в самое горячее летнее время 
неделями не выходили Петровы на 
работу. С ними не раз разговаривали 
председатель колхоза, секретарь 
парторганизации, но на все беседы, 
добрые советы у  них был один ответ: 
«Нам мораль не читайте, проживем 
как-нибудь». В артели были и ^дру
гие колхозники, которые относи'лись 
к  работе в общественном хозяйстве 
спустя рукава.

Знала об этих рваческих настрое
ниях отдель'ных колхозников и  инст
руктор райкома партии Александра 
Петровна Мирошникова. Пыталась 
разговаривать с некоторыми из них 
по душам, но не всегда это помогало. 
Тогда тов. Мирошникова посоветовала 
правлению, партийному бюро колхоза 
провести колхозное собрание с по
весткой дня; «Кто не работает, тот не 
ест».

Большой разговор шел на этом соб
рании об общественном труде, об обя
занностях каждого. Много резких, 
вуровых, но справедливых слов при
шлось услышать Петровым и другим 
членам артели, забывшим Q своем 
гражданском долге. Понуря головы, 
сидели Анна и Петр Петровы. Глубо
кий  след в их душах оставило это 
собрание. Резко изменили они свое 
отношение к  общественному труду. 
Сейчас Анна хорошо справляется с 
обязанностями птичницы, а Петр за
нят на разных работах.

В этом же колхозе в течение мно
ги х  лет было запущено свиноводство. 
План продажи государству свини
ны не выполнялся из года в год. Об 
этом немало было разговоров на раз
личных'собраниях, заседаниях, а де
ла не улучшались. Не один день про
вела тов. Мирошникова на свинофер
ме колхоза. Говорила со свинарками, 
изучала цифры в бухгалтерии. Кар
тина предстала явно неприглядная.

Доброй славой в третьем сбо
рочном цехе Томского маномет
рового завода пользуется ре
вольверщик высшего разряда 
Яков Невидимое. При отличном 
качестве работ он в полтора ра
за перевыполняет свои сменные 
задания.

На снимке; Я. К. Невидимой.
Фото с. Ланцмана.

В две сменЫ
Организованно ведут вывозку ме

стных удо<бреяий на поля члены ку 
курузоводческого звена Ново-Рож
дественской фермы совхоза «Победа», 
которой руководит В. Шматух. Еже
дневно на этой работе занято 2 — 3 
трактора. Механизаторы трудятся в 
две смены, делая в день по пять рей
сов на расстояние 5 — 6 километров.

Под посевы пропашных культур 
вывезено около 2 .500 тонн навоза.

Погрузка и  разгрузка навоза пол
ностью механизированы. Нагружают 
его бульдозером, а сгружают спе
циальной лопатой, которая приводит
ся в движение с помощью гидро
подъемника трактора «ДТ-54».

Г. ФРОЛОВ.

ХОРОШЕЕ
НАЧИНАНИЕ

Фойе клуба Томского завода режу
щих инструментов. Вдоль стел —  
временные прилавки. На них —  шел
ковые, шерстяные ткани, обувь, ча
сы, галантерея. Тут же зимние и де
мисезонные пальто, плащи, костюмы.

Это работники магазина № 28 
горпромторга решили помочь поку
пателям —  ведь не у каждого есть 
время поехать в магазин.

Многие рабочие приобрели себе 
нужные вещи. Только в первый день 
торговли было продано товаров на 
3.670 рублей, в  том числе часть до
рогостоящих вещей —  в кредит.

Это хорошее начинание следовало 
бы поддержать и коллективам дру
гих магазинов.

В. ПОДОБИИ.

Эта важная отрасль животноводства 
в колхозе ведется примитивно, себе' 
стоимость продукции очень высока 
Надо разработать экономически обО' 
снованные меры для резкого подъема 
этой отрасли хозяйства. Своими на' 
блйдениями, предложешями тов. Ми 
рощникова поделилась с членами 
правления, партийного бюро. В раЗ' 
говоре возникла мысль провести 
колхозе экономическую конференцию' 
на тему: «Больше дешевой свинины 
государству».

Вскоре такая конференция состоя
лась. Участвовавшие в ней «олхозни' 
ки, специалисты сельокопо хозяйства 
говорили об опыте передовых евина' 
рей страны, в частности, об опыте 
Я. Нижа, лучших работников евино 
водства области и района, о недо
статках на свиноферме колхоза. Этот 
большой разговор помог правлению 
колхоза и партийной организации 
разработать действенные меры для 
более быстрого развития свиноводст
ва, привлечь к  этому важному делу 
внимание общественности. Все это 
способствовало тому, что в 1960 го
ду колхоз продал государству свини
ны уже в два раза больше, чем 
1959 году. Возросло производство 
свинины я  в минувшем году.

Работает в колхозе имени Кирова 
скотником тов. Герасиков. Хороший 
работник, активный общественник. 
Партийная организация приняла его 
кандидатом в члены партии. Прошло 
несколько месяцев, и вдруг поступа
ет сигнал, что Герасимов стал часто 
«заглядывать» в рюмку, неправиль 
но повел себя в семье. Александра 
Петровна несколько раз по'бывала на 
квартире Герасимова, познакомилась 
с его семьей, беседовала с ним об 
Уставе партии, об обязанностях ком
муниста, вместе с секретарем пар
тийной организации она уделяла ему 
особое внимание. Коммунисты кои 
хоза помогли Герасимову освобо
диться от недостатков в своем пове
дении. В сентябре прошлого года он 
был принят в члены КПСС.

Я рассказал лишь о некоторых 
фактах из практики работы инструК' 
тора Бакчарского райкома КПСС 
Александры Петровны Мирошнико- 
вой.

Работа инструктора партийного 
комитета разнообразна и многогран
на. Его должно интересовать все. Но 
есть в его повседневной деятельно
сти главное, определяющее.

Как-то мы беседовали с секрета
рем партийной организации колхоза 
«Северное сияние» тов. Устюговым. 
Зашел разговор о том, как райком 
партии помога,ет ,§р]^ ц  рабруе,

—  Помотают и секретари, и заве
дующие отделами, —  сказал тбв 
Устюгов. —  Часто у нас бывает ин
структор райкома партии '  тов. Ми- 
рошнико'ва. Приедет в колхоз, раз
берется с делами, поговорит с работ
никами животноводства, <\, механиза 
торами, поможет правильно сплани
ровать работу парторганизации, вы
ступит с докладом. Хороший она со
ветчик и помощник секретарю парт
организации. —  И, подумав, доба
вил: —  Настоящий политический ор
ганизатор.

Политический организатор вот 
то главное, что характеризует рабо
ту  инструктора тов. Мирошниковой.

Особую заботу проявляет тов. Ми
рошникова о распространении и  внед
рении передового опыта в колхозное 
производство.

Вот несколько примеров. В колхо
зе имени Кирова богатый О'Пыт нако
пили доярки. Они добились заметно
го увеличения надоев молока. По 
предложению тов. Мирошниковой 
было решено провести вечер работ
ников животноводства. Вместе с 
секретарем парторганизации тов. 
Рьпкковой и председателем колхоза 
тов. Правдиным она приняла актив
ное участие в подготовке вечера. На 
вечер были приглашены доярки кол
хозов имени Ленина и «Северное сия
ние».

Вечер прошел интересно и с боль
шой пользой. Доярки всех трех кол
хозов подвели итоги соревнования, 
обменялись опытом работы, вскрыли 
неиспользованные резервы.

Но в этом же колхозе имени Ки
рова без огонька работали свинарки. 
Показатели у  них были невысокими. 
Тов. Мирошникова посоветовала 
председателю колхоза и секретарю 
парторганизации устроить встречу 
Свинарок с тов. Кучугурой в колхозе 
«Сибиряк». У  опытной свинарки 
есть чему поучиться. Поездка к  ней 
состоялась. Она дала хорошие ре 
зультаты. Свинарки колхоза имени 
Кирова, обогатившись опытом, стали 
лучше вести дело.

Или такой пример. Одно время в 
колхозе имени Кирова было много 
разговоров о двухфляжном доении. 
Но дальше разговоров дело не шло: 
одни не верили в это важное дело, 
другие не находили времени, что кг 
практически заняться им. Тов. Ми
рошникова приехала в колхоз и в 
течение недели находилась на фер
ме, рассказывала, показывала, 
убеждала. Уехала она оттуда тогда, 
когда двухфляжное доение в колхозе 
было внедрено, когда руководители 
и доярки коцхоза убедились в эффек
тивности этого метода.

Тов. Мирошникова часто выступа
ет на страницах районной газеты с 
рассказами об опыте лучших работ
ников животноводства, механизато
ров. Она изучила и описала опыт ра
боты передовой телятницы района 
т. Филоновой, которая на протяжении 
ряда лет полностью сохраняет за
крепленных за нею телят, рассказа
ла о передовой птичнице колхоза 
имени Кирова тов. Барабиной, еже
годно получающей по 120— 130 яиц 
на курицу-несушку, и  других.

Александра Петров.на —  инструк
тор оргинструкторского отдела рай
кома^ КПСС, но она умело сочетает в 
своей деятельности и организатор
скую и идеологическую работу.

Тов. Мирошникова постоянно по
могает секретарям первичных пар
тийных организаций в работе по 
разъяснению Программы КПСС, ре
шений XX II съезда трудящимся, са
ма активно участвует в этой важной 
работе.

В канун нового года тов. Мирош- 
нико1ва приехала в колхоз «Зарй». 
Агитаторы здесь плохо разъясняли 
материалы съезда, наглядная агита
ция в красном уголке на животно
водческой ферме была неконкретна. 
Несколько дней тов. Мирошникова 
провела в этом колхозе, помогла 
секретарю парторганизации тов. 
Дылдину провести совещание с аги
таторами, комсомольское собрание, 
провела беседу о X X II съезде КПСС 

работниками животноводческой 
фермы« молодым коммущгстамг колхо
за рассказала о новом Уставе КПСС.

Главное в партийной работе —  
это работа с людьми. Тов. Мирошни
кова это хорошо поншает. Она 
не ограничивается кабинетом пред
седателя колхоза или встречей 

секретарем партийной органи
зации: ее можно увидеть за
задушевной беседой с работниками 
животноводческой фермы или у па
стухов в поле, среди механизаторов, 
в бухгалтерии колхоза, в домах кол
хозников.

Чтобы не распылять свои силы и 
время и оказывать более эффектив
ное влияние на работу правлений 
колхозов и первичных партийных ор
ганизаций, тов. Мирошникова систе
матически планирует свою работу.

Тов. Мирошникова постоянно сле
дит за выполнением производствен
ных планов и принятых обязательств 
животноводческими фермами, поле-, 
зодческими бригадами, колхозами.
В ее блокноте— цифры о надоях мо
лока, о выращивании свиней, о яйце
носкости кур, об урожайности и 
другие показатели хозяйственной 
деятельности колхозов. Это по-

.
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I Юрий Гагарин в ОАР |

■

эволяет ей конкретно 
анализировать работу 
колхозов, положение дел 
на фермах, в бригадах и 
оперативно влиять че
рез партийную органи
зацию, актив на поло
жение дел.

Тов. Мирошникова 
внимательно изучает ре
шения X X II съезда 
ЕПСС,̂  ̂ постоянно читает 
партийную литературу.
Она учится у жизни, у 
тех, с кем постоянно об
щается, —  учится у 
партийных работников, 
коммунистов, колхозни
ков.

На X X II съезде пар
тии Н. С. Хрущев гово
рил: «Все мы можем
сказать, что нет ничего 
интереснее и важнее для 
нас, коммунистов, чем 
партийная работа, душой которой яв
ляется живое общение с массами, с 
народом. Отдать жизнь такой работе, 
притом не делить заботы на малень
кие и большие, быть чутким к  лю
дям, с каким бы делом ни шли они 
к  тебе, смотреть на вещи широко и 
по-партийному принципиально, не 
отрываться от жизни —  таков наш 
долг и наша обязанность перед пар
тией, перед народом».

Так старается работать и инст
руктор райкома партии Александра 
Петровна Мирошникова.

М. НИКОЛАЕВ, 
инструктор обкома КПСС. I

ml
П

КАИР, 30 января. (ТАСС). Се

годня утром Ю. А. Гагарин выле

тел самолетом в Бильбейс (близ 

Каира). В Бильбейсе он был го

стем слушателей Высшего воен- 

ио-воздупшого колледжа воору
женных сил ОАР, где присутство

вал на военном параде и на пока

зе слушателями и инструкторами 

колледжа фигур высшего пилота-
ЖЕ.

отчет в том, что Вы совершили 
самоотверженный подвиг во имя 
прогресса науки. Все мы прояв
ляли за Вас тревогу и радова
лись, когда Вы благополучно воз
вратились на Землю. Мир никог
да не забудет совершенного Вами 
подвига. Мы, как и народ вашей 
страны, высоко гордимся Вами 
как представителем нынешнего 
поколения!».
. Ю. А. Гагарин глубоко благода-

«Ветеран нашей фабрики», — 
так называют передовую швею-ыо- 
тористку Екатерину Катуеву ра
ботницы томской швейной фабри
ки № 5.

Е. Е. Катуева работает на фаб
рике 22 года. За это время она 
обучила своей профессии многих 
молодых работниц.

Вместе с молодыми Екатерина 
Егоровна составила свой личный 
план участия в строительстве ком
мунизма. Свое семилетнее задание 
она обязалась выполнить за пять 
лет.

В новом году передовая швея 
перевыполняет сменные нормы на 
30—35 процентов.

риг губернатора и население 
ПОРТ-САИД, 30 января. Цорт-Саида за радушный прием.

Ю. А. Гагарин пожелал успе
хов населению По'рт-Саида и все
му народу ОАР- в укреплении не
зависимости своей страны.

В сопровождении губернатора 
Ю. А. Гагарин возложил венок к 
подножию памятника павшим 
воинам.

В заключение визита губерна
тор Порт-Саида дал в честь совет-

(ТАСС). Торжественно и исклю
чительно радушно встречали се
годня жители Порт-Саида перво
го в мире космонавта Ю. А. Га
гарина.

Когда самолет с Ю. А. Гагари
ным приземлился на Порт-Саид
ском аэродроме, тысячи жителей 
вместе с губернатором Имад эд- 
Дийом Рущди горячо приветство-

Фото Л. Семенова.

Проблемы высшего 
образования

Выполняя решение Совета Мини
стров СССР об улучшении преподава
ния иностранных языков, коллектив 
преподавателей кафедры 
ных языков Томского медицинского 
института поставил своей задачей 
научить каждого студента не только 
читать литературу на иностранном 
языке, но и свободно разговаривать 
на нем.

Наша кафедра в ходе под
готовки к  новому учебному го
ду пересмотрела все учебные планы. 
В отличие от прошлых лет в планы 
для всех курсов были , включены 
разговорные темы. В течение один
надцати, с^медарч^Крждуй ...студент 
института должен изучить свыше 
тридцати различных разговорных 
тем. В nporpaksiy для разговорной 
устной речи мы включили,' .,'напр1ъ- 
мер, такие темы: «Институт», «Мой 
родной город», «Моя семья», «Рабо
чий день» и т. д.

На старших курсах в учебные пла
ны включена серия тем, связанных с 
профилем подготовки студентов: 
«Здравоохранение в Советском Сою
зе», «Первая помощь», «Уход за 
больным», «Поликлиника», «Боль
ница», «Операционный зал», «Мето
дика обследования больного». Разра-

□ вали героя космоса,
i  На здании аэровокзала разве- космонавта завтрак, на ко- °
g «ваются государственные флаги присутствовали многочне- g
□ Советского Союза и ОАР. ленные представители обществен- о
g В здании муниципалитета гу - города. g
g бернатор города в присутствии КАИР, 30 января. (ТАСС). Be- §
g многочисленных представителей m * г  Ва *  А гелей tjepoM Ю. А. Гагарин возвратился 8
а общественности еще раз привет- г, „ В
8 ствует майора Гагарина и  заяв- Порт-Саида в Каир g
g ляет; «Наш народ с пристальным “  выступил в актовом зале Каир- g
а вниманием следил за Вашим по- ского университета с лекцией о g
□ летом в космос. Все мы отдавали овоем полете в космос. §
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От перевода^—к 
р а з г о в о р у

свободному

® ^ ботка данной тематики осуществляет-
.............. .. ся преподавательским составом ка'

федры. В этом году на всех курсах 
нами у.ченьшены нормы внеаудитор 
ного чтения и за счет этого в'ведены 

занятия по овладению разговорной 
речью.

Мы считаем, что выполнение за
даний по внеаудиторному чтению, 
как малоэффективный прием, тре
бующий больших затрат времени, но 
не дающий должных результатов, по
степенно должно быть заменено от
работкой разговорных тем.

Второй год в нашем институте ра
ботают группы разговорной практики 
■ организованные из студентов чет
вертых и пятых курсов. При зачи
слении студентов в такие группы 
учитывались желание самоге студен
та заниматься в них и хорошая ака
демическая успеваемость.' '

В настоящее время в группах раз
говорной практики занимаются во
семьдесят человек. Занятия проходят 
по четыре часа в неделю вне учебного 
расписания. Состав группы —  четы
ре— пять человек.

Первые итоги работы в группах 
разговорной практики дали хорошие

Почву к  аиализам- 
г о т о в н т  м е х а н и з м

МОСКВА, 30 января.
(ТАСС). До 100 почвенных проб
для массовых агрономических структорского бюро 
анализов можно подготовить за строения ВАСХНИЛ 
смену на установке '«РПП-ЮО».
Она измельчает и просеивает 
почву по фракциям заданных ного научно-исследовательского

Создана установка сотрудни
ками центрального опыгно-кон- 

приборо- 
в содру

жестве с коллективом Всесоюз-

размеров. Установка проста и 
удобна в работе. Один человек 
легко справляется с обслужива
нием двух — трех механизмов. 
Производительность труда воз
растает во много раз.

института удобрений и агро
почвоведения.

Серийное производство
'«РПП-100» освоил опытный за
вод ВАСХНИЛ.

ДВЛ ГОДА БЕЗ ТРУДОДНЯ
Прошло два года, как колхозники 

сельхозартели «Пролетарская кре
пость» Пышкино-Троицкого района 
перешли на денежную оплату труда. 
Они убедились, что это была необхо
димая и своевременная мера. В хо
зяйстве стали гораздо экономнее рас
ходовать материальные средства, сни
зилась себестоимость производимой 
продукции.

В колхозе принята семиразрядная 
тарифная сетка на конно-ручные ра
боты и работы в животноводстве. Оп
лата первого разряда —  1 рубль 20 
копеек, седьмого —  4 рубля.

На механизированных работах 
принята шестиразрядная сетка с 
совхозиыми расценками.

В колхозе составляются кварталь
ные планы получения доходов и рас
ходования средств. Их выполнение 
строго контролируется.

Бригадам своевременно устанавли
ваются произподственные задания по 
посевным площадям, урожайности, 
валовому сбору зерна. Определяются 
затраты труда и средств на проведе
ние основных работ.

С переходом на денежную оплату 
колхозники стали значительно лучше 
трудиться. Уже к  концу первого года 
работы по-новому производительность 
труда ка к  в растениеводстве, так и  в 
животноводстве стала самой высокой 
в районе.

Посев, уход и уборка уро

жая проводятся своевременно. По^ 
этому и урожайность всех сельскохо
зяйственных культур в колхозе 
«Пролетарская крепость» на несколь
ко центнеров выше, чем в других хо
зяйствах.

Увеличение валового сбора зерна 
позволило колхозу значительно пере- 
вьтолнить в прошлом году план про
дажи зерна государству, засыпать 
семена и фураж.

С каждым годом расширяется об
щественное животноводство, растет 
его продуктивность.

В 1960 году здесь было надоено 
553 тонны молока. В 1961 году та
кое же количество молока надоено за 
10 месяцев.

В колхозе внедрено механическое 
доение коров, имеются добротные ж и
вотноводческие и другие производст
венные помещения. За последние го
ды построены молочнотоварная фер
ма, телятник, кошара, конюшня, два 
свинарника, водонапорная башня, 
утятник, птичник, сушилка, склад 
для хранения семян и подтоварник.

Увеличение производства продук
тов полеводства и животноводства 
значительно увеличило денежные до
ходы колхоза. Только за год работы 
без трудодня они выросли более чем 
в два раза. 40  процентов из них бы
ло отчислено на оплату труда кол
хозников.

С увеличением денежных доходов

растут и заработки колхозников. 
Средний заработок доярки составляет 
80— 85 рублей в месяц, свинаря —  
98— 100 рублей, тракториста —  
98— 100 рублей, шофера —  79 руб
лей.

В колхозе введены оплачиваемые 
отпуска для колхозников.

Больничные листы по временной 
нетрудоспособности оплачиваются в 
зависимости от стажа. При стаже ра
боты до 3-х лет больничный лист 
оплачивается в размере 30 процен
тов среднего заработка за последние 
три месяца, при стаже от 3 до 5 лет 
—  50 процентов, от 5 до lO лет —  
60 процентов и свыше 10 лет —  
80 процентов среднего заработка.

Отпуска женщинам по беременно
сти предоставляются на 112 дней с 
оплатой 50 процентов среднемесячно
го заработка.

Оплата больничных листов произ
водится за счет бюджета колхоза и 
ежемесячных отчислений от заработ
ка колхозников в размере 1 процента.

Женщинам старше 55 лет и муж
чинам от 60 лет выплачиваются пен
сии. Их размеры пока невелики. С 
развитием общественного хозяйства 
пенсци будут увеличиваться.

На глазах меняется культурный 
облик сел колхоза. Построено много 
новых жилых домов. Сейчас здесь не 
встретищь ни  одного ветхого дома,

которых было немало еще несколько 
лет назад. Выстроены два хорошо 
оборудованных клуба со стационар
ными киноустановками, медицинский 
пункт. Все колхозники выписывают 
газеты, журналы. Большим почетом 
пользуется книга.

В домах колхозников 
имеются радиоприемни
ки.

, В колхозе работает 
школа взрослых с четы
рехклассным обучением, 
в которой учатся 15 *
колхозников. Обучение 
в школе является обяза
тельным для всех кол
хозников, не имеющих 
нзча.чьного образования.

Рост материального 
благосостояния тружени
ков села приводит к  по
степенному сокращению 
личного хозяйства кол
хозников. В 1963 году 
за счет обществб'йного 
хозяйства они будут в 
достатке обеспечены мо
локом и другими про
дуктами животноводст
ва.

0. КУРЫЛЕВА, 
начальник отдела 

экономики облсель- 
хозуправления< :

результаты. Студенты шестого курса 
из состава этих групп закончили сей
час 180-часовую учебную программу. 
У  них значительно увеличился запас 
слов, улучшилось произношение.

■ В процессе занятий студенты изу
чили 24 разговорные темы, просмот
рели три озвученных диафильма, про
слушали серии грампластинок и 
магнитофонных записей с образцовым 
произношением.

Все студенты групп разговорной 
практики свободно могут вести бесе
ду, делать пересказ на иностранном 
языке в пределах пройденных тем.

В двенд-дцатом семестре у  студен
тов по учебным планам не предусмот
рены занятия по иностранному язы
ку . Однако по инициативе препода
вателей кафедры студенты шестых 
курсов будут продолжать занятия по 
практике разговорной речи. Но за
нятия эти будут вестись не в учеб
ных группах, а в кружках разговор
ной речи.

Внеаудиторная работа является 
неотъемлемой частью в системе обу
чения иностранным языкам. Традици
онно у  нас в институте работают 
круж ки  разговорной речи. Регулярно 
выпускается стенная газета на 
иностранных языках. Одной из новых 
форм внеаудиторной работы со сту
дентами является проведение тема
тических радиопередач на иностран
ных язы ках.' Трансляция передач на 
факультетских вечерах и в общежи
тиях института обеспечивает массо
вую аудиторию слушателей, повыша
ет интерес к  овладению изучаемым 
иностранным языком.

Кафедра иностранных языков 
располагает магнитофонами, электро
фонами, фильмоскопами, радиоприем
никами, наборами грампластинок на 
английском, французском и немец
ком языках и различными наглядны
ми пособиями. Пять кабинетов кафед
ры оборудованы для работы с магни
тофонами и электрофонами. Один ка
бинет предназначен для работы с 
фильмоскопом. В этом году кафедра 
получит кабинет, в котором будут 
установлены отдельные кабины. 
Каждая кабина будет оснащена маг
нитофоном, микрофоном и наушника
ми. В кабинах студенты смогут вы
полнять различные виды упражне
ний, которые будут способствовать

выработке у  них навыков разговор-* 
ной речи.

Во^втором семестре мы планируем 
новый вид работы со студентами: ор
ганизацию экскурсий Но историче
ским местам города Томска, посеще
ние промышленного отдела Томского 
краеведческого музея. Экскурсии бу
дут сопровождаться пояснениями на 
иностранном языке.

Ежедневно в адрес кафедр и биб
лиотеки института поступают десятки 
экземпляров различной иностранной 
литературы. Только для учебной цели 
на кафедру иностранных языков по
ступает, свыше сорока различных га
зет и журналов, издаваемых в Совет
ском Союзе, ГДР, Чехословакии, Ки
тае и других странах. Мы полностью 
обеспечены политической и научной 
медицинской литературой на иност
ранных языках. Однако остро ощу
щается Недостаток учебной литерату
ры и прежде всего различного типа 
разговорников. Не отвечают постав
ленным требованиям и существую
щие учебники иностранных языков 
для студентов первых и вторых кур
сов издания 1958— 1959 годов. По
этому преподаватели кафедры гото
вят свои методические пособия.

И. ПОНОМАРЕВ.
заведующий кафедрой иностран

ных языков Томского мединститута.

Коллектив графитного отде
ления карандашного цеха Том
ской карандашной фабрики обя
зался ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР изготовить 
сверх плана 170 тысяч стерж
ней для цветных карандашей. 
Для выполнения обязательств 
многое сделали слесари В. А. 
Максимов, Ф. А. Лазарев, М. А. 
Криворучко, П. Н. Давыдов. 
Они внедряют новые приспособ
ления, разработанные техниче
ским отделом и изготовленные 
механическим цехом предприя
тия.
 ̂ Новое приспособление по рез
ке стержня увеличивает произ
водительность труда на 15 про
центов.

Раньше забойка массы в ци
линдры для стержней произво
дилась вручную, теперь уста
навливаются электровибраторы. 
Значительно облегчается труд 
работниц. Ко дню выборов в 
Верховный Совет СССР новыми 
приспособлениями будут осна
щены все прессы.

На снимке: Н. П. Дериглазо- 
ва — бригадир бригады, борю
щейся за звание коллектива 
коммунистического труда, за ра
ботой на прессе с новыми при
способлениями.

Фото Ф. Хитриневича.
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Двенадцать лет ра
ботает на Томском хим- 
фармзаводе фасовщи
ца лекарственных ве
ществ Нина Васильевна 
Кудрина. Она отличная 
работница, хороший 
помощник молодых. 
Свою техническую нор
му Н. В. Кудрина вы
полняет на 120—130 
процентов, сама конт
ролирует качество сво
ей работы.

На снимке: Н. В.
Кудрина.

Фото Н. Ионова.

☆

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В
ПРЕМЬЕРА „ОДИННАДЦАТОЙ СИМФОНИИ"

ШОСТАКОВИЧА В ТОМСКЕВоскресенье 28 января заяомнит- 
ся томским любителям музыки. По
явившиеся в городе афиши извеща
ли о том, что оркестр филармонии 
исполнит «Одиннадцатую симфонию» 
выдающегося композитора современ
ности Дмитрия Шостаковича. За 
сравнительно небольшой срок пос
ле своего появления на свет (про
изведение создано в 1957 году) сим
фония успела обойти многие страны 
мира. Глубина содержания и мастер
ское его воплбщение сразу же сде
лали возможным отнести «Одиннад
цатую симфонию» к  лучшим образ
цам советского симфонизма. А в 
1958 году решением комитета по 
Ленинским премиям Шостаковичу за 
создание «Одиннадцатой симфонии» 
присуждена Ленинская премия.

«Одиннадцатая симфония» —  ве
личественный памятник событи
ям русской революции 1905 года. 
Основное содержание симфонии: 
освобождение народа от наивной ве
ры в царя-батюшку как  своего за
ступника и  покровителя, обретение 
народом ясной цели и, наконец, па
фос великого восстания. В кровавое 
воскресенье 9-го января тысячи 
безоружных рабочих были зверски 
расстреляны. Глубоко впечатляют 
картины жестокой расправы реакции 
с народом ( I I  часть симфонии), народ-

особенно воплощение в музыке могу
чего революционного порыва (IV  
часть).

Свою симфонию композитор наз
вал «1905 год». Четыре части сим
фонии —  четыре главы драматиче
ского повествования: I  часть —  
«Дворцовая площадь», I I  часть 
«9 января», I I I  часть —  «Вечная 

память», IV  часть —  «Набат».

«Одиннадцатая симфония» од
но из лучших^ произведений нашего 
времени —  в Томске исполнялась 
впервые. В исключительно напря
женной работе проходили последние 
репетиции рркестра.

Вечер 28 января. Исполнение 
симфонии вынесено на суд широкой 
общественности. Волнуются испол
нители, волнуются и слушатели: как 
прозвучит это яркое сложное сим
фоническое творение наших дней?

Исполнение симфонии произвело 
на слушателей исключительно силь
ное впечатление. И в этом большая 
заслуга главного дирижера оркест
ра Леонида Волынского. Разумная 
строгость, отчетливость и простота 
в сочетании с большой внутренней 
взволнованностью помогли дирижеру 
раскрыть глубину авторского замыс-

ной скорби о погибших ( I I I  часть) |И „ла ,. Яркие музыкальные образы
с;п

Выставка работ 
художника А. Туркина

в  залах областного краеведческого 
музея заканчивается экспонирование 
произведений старейшего ново'еибир- 
ского художника-графика Алексея 
Александровича Туркина. Выставка 
была посвящена тридцатипятилетию 
его творческой деятельности.

А. А. Туркин родился в 1898 го
ду на Урале. Детстве и годы его уче
бы прошли в Челябинске. Окончив 
Челябинское реальное училище, он 
начал готовиться в художественный 
вуз. Но получить специальное ху 
дожественное образование не приш
лось: в связи со смертью отца приш- 

’ Лось работать.
Мечта стать художником не 

покидала его. В 1924— 1925 гг. 
А. А. Туркин делает, первые шаги В 
граф.ике, начиная с небольших ри
сунков для свердловских газет. В 
1926 году он переезжает в Новоси
бирск, где трудится сначала в жур
налах, а затем в Новосибирском 
книжном издательстве как  график- 
иллюстратор детской и художествен
ной литературы.

Около 200 книг оформлено ху
дожником. Многие из них экспониро
вались на областных и республикан
ских выставках.

В 1940 году начинается его твор
ческая деятельность и как художни- 
ка-пейзажиста.

В годы войны он неустанно тру
дится в «Окнах ТАСС», над военным 
плакатом, над серией станковых ли
стов «Тыл —  фронту».

В 1949 году он заканчивает ил
люстрирование «Капитанской доч
ки» Пушкина, «Золотого клюва» 
Анны Караваевой, «Тараса Бульбы»

Гоголя и серию рисунков о Черны
шевском.

На протяжении многих лет Тур
кин работает над серией рисунков к  
роману Георгия Маркова «Строго
вы». Книга захватывает его своей 
правдивостью, знанием природы, бы
та сибиряков. И художник добился 
большой выразительности отдельных 
листов. ‘

Алексей Александрович неодно
кратно встречается с автором книги.

Страстный охотник, Туркин много 
ходил по родным местам. Тонкий 
лирик-колорист, он с большой лю
бовью передает красоту сибирской 
природы во всем ее многообразии.

С 1958 года художник ведет 
большую работу над станковыми се
риями «Пушкин по следам пугачев
ского восстания», .«Оренбургские сте
пи». Алексей Александрович изуча
ет архивный материал, очень много 
читает о Пушкине, о восстании Пу
гачева. Его мечта— показать Пуш ки
на в среде народа, вольного казачест
ва, среди представителей угнетенных 
малых национальностей. На выстав
ке мы видим прекрасные листы 
«Пушкин в Оренбургских степях», 
«Пушкин в архиве», «Рассказ ста
рого пугачевца», отличающиеся 
своеобразием композиционного и цве
тового решения.

У  художника нет больших поло
тен, но он умеет в небольших рабо
тах найти интересное решение темы. 
Правда, не все представленные на 
выставке работы закончены.

Выставку произведений А. А. 
Туркина посетили сотни томичей.

Г. СТУПИШИНА.

«Одиннадцатой симфонии» Шостако
вича вставали один за другим.

Звучит первая часть произведе
ния. Повеяло холодом от Дворцовой 
площади 9 января 1905 года. Ор
кестр хорошо передал тревожное 
ожидание надвигающихся событий, 
обманчивую тишину. Вот она, карти
на мрачной тюрьмы народов, какой 
была царская Россия той поры. Но 

'биение пульеа новой жизни где-то 
близко, совсем рядом. Сквозь звон 
цепей прорывается, как призыв к 
освобождению, революционная песня 
русских борцов, томящихся в неволе.

Хорошее ощущение формы, уме
ние почувствовать и передать строй
ность композиции помогли дириже
ру создать во I I  части («9 января») 
зримую картину шествия народа к  

Двбрцовой площади и бесчеловечной 
кровавой расправы с ним царских 
палачей. В логично подготовленной 
кульминации звучание оркестра до
стигло большой мощи, и это пре
красно передавало силу драматиче
ского напряжения описываемых со
бытий.

Глубокой скорбью отозвалась в 
сердцах слушателей музыка I I I  ча
сти симфонии («Вечная память»).

IV  часть симфонии —  «Набат» —  
идейно-музыкальный вывод из всеге 
предшествующего повествования —  
прозвучала убедительно и ярко. Ди
рижеру удалось создать впечатляю
щую картину могучего революцион
ного порыва, всеочищающей бури, 
несущей людям радость oeHOBaeHH» 
жизни.

Исполнение «Одиннадцатой сим
фонии» Шостаковича —  большой 
праздник для слушателей, творче
ский успех всего коллектива испол
нителей и каждого музыканта в от
дельности, ибо все партии симфонии 
чрезвычайно сложны. Работа над 
симфонией потребовала от дириже
ра и исполнителей большой напря
женной работы, и в целом трудности 
были успешно преодолены. В каче
стве погрешностей, вполне устрани

мых, хотелось бы отметить недоста
точность суровой драматической 
приподнятости в музыке I I I  части 
(«Вечная память») и некоторую 

фрагментарность финала.

В целом премьера «Одиннадцатой 
симфонии» показала, что оркестр 
способен осуществлять планы боль
шие и смелые. Слушатели в<пр1ве 
ждать от него исполнешя новых 
сложных, интересных произведений.

Н. ВОЛЬПЕР.

П о м о г а е т  а к т и в

1

Тунгусовская сельская библио
тека Молчановского района обслу
живает 8 населенных пунктов, 
некоторые из них находятся за 
20 километров. Жители этих от
даленных поселков пользуются 
книгами из библиотечек-передви
жек. _

В поселке Нижняя Тювинка 
библиотечка-передвижка насчиты
вает более 90 книг, которые вы
дает заведующая клубом Зоя Зуе
ва. Она хорошо относится к  пору
ченному делу.

Активное участие принимает в 
пропаганде книг бригадир поле
водческой бригады поселка Корта 
Александр Иванович Мосиец, ко
торый много читает и сам.

Хорошо работает общественный

распространитель книг учитель
ница Мария Григорьевна Мамзер. 
Она проводит среди молодежи по
селка Федоровка беседы о книгах, 
устраивает громкие читки.

Лидия Петровна Адамчук рабо
тает в Тунгусовской больнице. 
Она сама подбирает нужную лите
ратуру для библиотечки-пере
движки, проводит с больными бе
седы о книгах, а в коллективе 
больницы —  обсуждение отдель
ных произведений.

Услугами библиотечек-передви
жек пользуются более 300 чита
телей.

В. ДИКИХ, 
заведующая сельской библио
текой с. Тунгусово Молча
новского района.

М»АГ;

% К Р А С Н О Е
З Н Д М Я

Учреждения культуры 
отчитываются перед населением

Воскресный день. Стены Каргалин- 
ского клуба Шегарского района укра- 
щены стендами,,, лозунгами и плака
тами. В библиотс^се оформлены книж 
ные витрины, списки литературы: 
что читать полеводу, доярке, мехаш- 
затору.

Сюда для обсуждения культурной 
работы на селе собрались члены кол
хоза «Новая жизнь», жители деревни 
Каргалы.

Отчитывается заведующая клубом 
Саша Волынкина и заведующая биб
лиотекой Валя Шевердина. Они рас
сказывают о проделанной работе и 
планах на 1962 год.

В обсуждении отчетов приняли 
участие передовой скотник-пастух 
колхоза тов. Сояшин, заведующий 
свинофермой тов. Разумов, доярка 
тов. 111ачнева, директор семилетней 
школы тов. Березовская, председа' 
тель сельского Совета тов. Стрельни
ков, председатель колхоза тов,. Леще- 
ня и другие.

Только регаения
в  Томском комбинате бытовой хи

мии не ведется никакой работы по 
рационализации и изобретательству. 
А необходимость в этом большая: 
многие производственные процессы 
ведутся по устарелой технологии.

Разговор об этом шел и на партий
ном и на профсоюзном собраниях. В 
решениях было указано —  уделить 
больше внимания рационализации и 
изобретательству.

Однако по-прежнему ни руководи
тели комбината, ни его общественные 
организации не занимаются этим де
лом.

И. лычников.

Ч и т а т е л и
с о о б щ а ю т !

©  Во многих магазинах г. Томска 
в продаже нет дешевых авторучек. 
ОтёутсТбуют т4кже зубные щетки и 
паста. На вопрос, когда они появятся 
в продаже, покупатели слышат от
вет: «Неизвестно, когда будет». Это—  
невнимание руководителей торговых 
организаций к нуждам населения.

Н. КАЛЛИНИКОВА.

©  В поселке Черемошники недав
но была? баня Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината. Помещение ее сейчас за
нято под жилье. Где же рабочие мо
гут помыться?

К. КОНОВАЛОВ, Н. ЛУНЬКОВ, 
рабочие Томского песоперева- 
лочного и деревообрабатываю
щего комбината.

©  Я девять лет работаю шофером. 
Мне, как и многим моим товарищам, 
постоянно приходится бывать в Том
ске. Но здесь нас встречают непри
ветливо. Нам иногда негде перено
чевать или отдохнуть. Хорошо бы в 
Томске выделить такое помещение, 
где' бы шоферам можно было отдох
нуть и оставить автомашину.

К. ПЕТРОВ.
механик Бакчарского автохозяйства.

Собравшиеся избрали совет клуба 
и библиотеки, прослушали выступле
ние участников художественной само
деятельности, цросмотрели кинофиль
мы.

Для улучшения работы культпро- 
светучреждений на селе управление 
культуры Томского облисполкома ре
комендовало районным отделам куль
туры организовать в январе и февра

ле 1962 года отчеты работников клу
бов, библиотек и киноустановок пе
ред населением.

Одним из первых и был отчет биб
лиотеки Каргалинского сельского 
клуба Шегарского района.

Шегарский районный отдел куль
туры провел в KapfaBB районный се
минар заведующих клубами и библи
отеками. -

Г. ЯСИНСКИЙ.

в у г о д у  п р и я т е л ю
В тихий зимний вечер за чашкой 

чая встретились два приятеля: Гри
горий Григорьевич Белогуров —  бух
галтер управления птицеводства Том
ского треста столовых— и Павел Ива-, 
нович Таранйн —  старший бухгал
тер Томской областной конторы по 
заготовке и сбыту племенного скота.

Григорий Григорьевич исподволь 
начал нужный ему разговор.

—  Дельце у меня есть одно, Па
вел Иванович, помощь твоя требует
ся.

И поведал свою просьбу. Вздумал 
Григорий Григорьевич прописать 
свояка Андрея Семеновича Малахо
ва, проашвающего в Шегарскои рай
оне.

Живет Г. Г; Белогуров в доме, 
принадлежащем областной конторе 
по заготовке и сбыту племенного ско
та. Жилая площадь его квартиры —  
17 квадратных метров. Приходится 
только удивляться, как он думал 
разместить здесь еще семью Малахо
ва в 6 человек.

—  Важно оформить прописку, —  
говорил он П. И. Гаранину, —  сооб
ражаешь?

Павел Иванович соображал.
—  Будет сделано, —  заверил он 

своего приятеля.
И начал действовать. Прежде, все

го, он уверил начальника конторы. 
Чеплю, что будто бы получено разре
шение на временную прописку , в 
квартиру Белогурова Малахова с

семьей. Дальше все пошло, как по 
маслу. Павел Иванович заполнил 
бланки на прописку, заверил их пе
чатью конторы, завысив жилую пло
щадь квартиры EeHOirypoBa более чем 
в два раза.

«Фокус» почти удался, если бы 
не возмутился коллектив.

Но «фокусник» до сих пор не на
казан.
Л. МАМЕНТЬЕВ, В. АПСАЛЯ- 

МОВ, П. ЛЕЩУК, С. КЛЕВЦОВ,
Л. ШАРАБАРИН, Д. КАИРОВ.

Тысячные убытки 
из-за дешевого 

прибора
Во всем Зырянском районе не 

отыщешь сейчас и одного ареометра. 
Стоимость этого прибора не превыша
ет и  полугора рублей. Но его нет, и  
из-за этого колхозы несут тысячные 
убытки.

С помощью ареометра определяется 
плотность электролита в аккумуля
торных батареях. При зарядке бата
рей без него не обойтись. Но мы вы
нуждены заряжать их вслепую. И 
эго приводит к  тому, что они быстро 
выходят и^ строя, не проработав и  
половины положенного срока.

Нетрудно подсчитать, во что это 
обходится колхозам. Например, на 
комбайне «СК-3» установлены две 
аккумуляторные батареи. Их стои
мость 120 рублей. Они имеются и на 
автомобилях, на тракторах «Бела
русь».

Где взять ареометр? Работники Зы
рянского отделения «Сельхозтехни
ка» обращались к  руководителям 
областного объединения «Сельхоз- 
техника» с просьбой помочь приоб
рести для района хоть бы один такой 
прибор. С тех пор уже прошел год, 
но ни одного ареометра у  нас но- 
прежнему нет. .

И. АБРАМЕНКО.

Юридическую 
колхозам

помощь—

В С В О Е М  Д Е Л Е —  
Х У Д О Ж Н И К

С каждым годом расширяются до
говорные отношения между колхоза
ми я государственными, обществен
ными и кооперативными организаци
ями и предприятиями, между колхо
зами и отдельными гражданами.

Кто в настоящее время защищает 
интересы колхозов nife составлении 
договоров и следит за их исполнени
ем? В большинстве случаев сами ру
ководители хозяйств, хотя многие 
из них и не имеют достаточной юри
дической подготовки.

М о ж й  привести 
немало примеров, 
когда из-за юриг 
дичеокой неосве
домленности руко
водителей колхо
зов хозяйства

На строительной площадке быстро рос щтабель 
железобетонных конструкций; плит, балок, этажных 
перекрытий. Мощный 10-тонный автокран снимал их 
с прицепов и осторожно, аккуратно укладывал. Из ка
бины то и дело выглядывал мужчина с энергичным ли

цом; Неслись команды: «майна», «вира».
—  Это наш Петр Иванович работает, —  говорят 

строители. —  В своем деле —  художник.
Действительно, Петр Иванович Величко в совершен

стве освоил свою профессию. Точнее, несколько про
фессий! В его руках —  сложная, требующая разносто
ронних знаний техника: автомашина, подъемные меха
низмы, электрическое хозяйство. Он —  шофер первого 
класса, крановщик и электрик.

Дисциплинированный, исполнительный, вниматель
ный —  таким знают его строители Томска и коллек
тив автохозяйства № 11, где он работает.

Петр Иванович —  активный общественник. П. И. Ве
личко —  член месткома профсоюзной организации. Не 
так давно его избрали также членом партбюро автохо
зяйства.

Петра Ивановича можно часто застать после оконча
ния работы на территории автохозяйства. Вместе с ним 
—  его ученик Челидзе. Опытный крановщик nepejiaei 
свои знания новичку. Это коммунист П. И. Величко вы
полняет одно из своих обязательств, принятых во вре
мя вступления в соревнование за звание ударника ком
мунистического труда.

На снимке: П. И. Величко.
Фото Г. Ткаченко.

Аеиновского рай
она несли убытки.

Например, дли
тельное время 
Асиневский гор- 
молзавод незакон
но предъявлял

счета колхозу «Заря» за тран-* 
спортировку молока. Колхоз пе
реплатил маслозаводу более 2.000 
рублей. Имеются факты, когда и  Аси- 
новский мясокомбинат нарушал 
условия договоров по закупке сель
хозпродукт ов.

Не единичны случаи, когда руко
водители колхозов заключали до
говоры при явно невыгодных, а по
рой и незаконных условиях для сво
их хозяйств.

. По-моему, юридическим обслужи
ванием колхозов должны заниматься 
юридические консультации районов. 
Все условия для этого есть.

Президиуму областной коллегии 
адвокатов надо провести соответст
вующую организаторскую работу на 
,м ,еб^. Необходимо выработать про- 
■ект’ примерного 'договора для колхо
зов, определить примерный круг воп
росов, которыми должны занимать
ся члены юридических консультаций 
в колхозах.

Первое время юридическую по
мощь колхозам можно было бы ока
зывать в порядке шефства.

Н. ДЕНИСЕНКО, 
прокурор Аеиновского района, 

младший советник юстиции.

с и л ы ^ о б щ е м у  д е л у
в  Программе Коммунистической 

партии Советского Союза намече
ны величественные и вдохновля
ющие переяективы строительства 
коммунизма.

Советские люди понимают, что 
для создания материально-техни
ческой базы коммунизма нужно 
много и упорно трудиться. Вот по
чему столь широкий размах при
няло у нас движение, ■ инициато
рами которого явились трудящие
ся Украины. Личные планы уча
стия в строительстве коммунизма 
составляют рабочие, труженики 
полей, ученые, работники культу
ры.

«В день открытия X X II съезда 
КПСС, —  пишет начальник ре
монтно-механических мастерских 
Аеиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбина
та К. А. Рябчинский, —  нашему 
коллективу было присвоено по
четное звание коллектива комму
нистического труда. Это окрыли
ло нас. Крепче стала дружба, 
больше чувствуется заботы друг 
о друге, дела пошли успешнее».

Соревнование за звание коллек
тива коммунистического труда 
разгорается все сильнее на пред
приятиях Аеиновского района. Об 
этом пишут нам бригадир бригады 
коммунистического труда элек

троцеха Асиновских центральных 
ремонтно-механических мастер
ских В. Е. Фипиппченно, мастер 
электроцеха В. Я. Шапошников,
злектрообмотчик П. Т. Савиных, 
электрослесарь И. А. Зайцев и 
другие. ‘

—  Творчески относиться к  ра
боте у нас стали многие, —  со
общает М. С. Камынин с Асинов- 
ского лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината. —  
Особенно заметно' это цоеле XXII 
съезда КПСС.

«Нельзя жить и работать без 
знаний, —  пишет строгальщик с 
Аеиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината 
Геннадий Николаев. —  Время сей
час такое. Новая техника посту
пает на комбинат, без знаний не 
справиться с-ней. Я и мой това
рищ слесарь Анатолий Сухушии 
работаем и заочно учимся в Том
ском лесотехническом техникуме».

О своей учебе рассказывают 
электрослесарь И, Викторов, сто
ляр А. Созинов, рабочий А. Суху- 
шин.

Решения X X II съезда КПСС на
шли горячий отклик у сотрудни
ков Томского медицинского ин
ститута.

Заведующий кафедрой детской 
хирургии профессор И. С. Венге-

(О БЗО Р ПИСЕМ)

ровский пишет, что сотрудники 
кафедры работают в основном над 
двумя проблемами. Это гнойная 
хирургия детского возраста и 
травматология. Профессор изда.1 
трехтомную монографию о лече
нии гнойного воспаления кости 
(остеомиалита). В сокращенном 
виде монография направлена для 
издания в Медгиз. Этой же про
блеме посвящены исследования 
некоторых сотрудников кафедры. 
В результате удалось резко сни
зит! смертность у детей при 
остеомиэлите. В ближайшем бу
дущем И. С. Венгеревский решил 
написать монографию о лечении 
переломов кости у детей.

Остеомиэлит изучает доцент 
В. И. Москвин, В своем письме он 
сообщает о том, что решил закон
чить докторскую диссертацию, в 
которой выясняются причины, 
приводящие к  нарушению роста 
костей и наступлению их дефор- 
мании при остеомиэлите.

О своих личных планах сооб
щают также сотрудники кафед
ры В. Н. Соколова, Ю. К. Земля
ков, Г. В. Чикишева, 3. Гендлер.

В Программе КПСС перед ме
диками поставлена важная зада
ча —  победить вирусные заболе
вания. Вместе с другими ученымн- 
иикробиологами страны решением 
этой благородной задачи заняты 
многие научные сотрудники Том
ского научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток. 
Заведующая отделом вирусов и 
риккетсиозов института М. А. Ма- 
стеница пишет в редакцию: «В
1962'— 1963 годах мы поставили 
задачу —  освоить методику про
ведения вирусологических иссле
дований на обнаружение вируса 
—  возбудителя эпидемического 
геиа^гита. Это позволит выявлять' 
заболевания в возможно ранние 
сроки».

Младший научный сотрудник 
института Е. А. Вульфсон изуча
ет иммунитет к дифтерии у детей, 
посещающих детские сады, шко
лы, детдома и другие детские уч
реждения. Цель этих исследева- 
кий —  помочь врачам в их борь
бе за резкое снижение заболевае
мости дифтерией, вплоть до пол
ной ликвидации этой болезни.

«В 1962 году мы будем про
должать исследо1вания по изуче
нию реактогенности, иммунологи
ческой и эпидемиологической эф

фективности новых бактерийных 
.препаратов коклюшно-дифте
рийной и коклюшно-дифтерийно
столбнячной вакцины, —  пишет 
младший научный сотрудник 
И. П. Васильева.

В 1961 году младший научный 
сотрудник лаборатории гриппа и 
риккетсиозов Г. А. Короленко
вместе с М. А. Мастеницей нача
ла работу по рыделению и изуче
нию возбудителей острых респи
раторных инфекций (заболеваний 
верхних дыхательных путей). «В 
1962 году, —  рассказывает тов. 
Короленко, —  мы намечаем за
кончить исследования по выявле
нию и изучению заболеваний, вы
зываемых оденовирусами». В ре
зультате появится возможность 
организовать лабораторную диаг
ностику и профилактику этих за
болеваний верхних дыхательных 
путей.

Своими личными планами де
лятся также А. Г. Колмакова, 
А. П. Герасименко, Л. М. Мупина, 
А. Р. Явья, Н. И. Иголкин, Н. М. 
Столбов, М. С. Загромова, Т. А. 
Вершинина и другие научные сот
рудники института, занимающие
ся различными вопросами лече
ния и профилактики клещевого 
энцефалита.
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С в о б о д у  
Антуану Гизенге!

Западные державы сорвали 
заседание Совета Безопасности

В А Р Ш А В А . Освободить Ги- 
зенгу! — это требование раз
дается сейчас по всей Польше. 
Его можно услышать на митин
гах на промышленных пред
приятиях, в высших учебных за
ведениях. Освобождения А . Ги- 
зенги требуют общественные и 
политические организации,
польская печать.

Всепольский комитет сотруд
ничества молодежных организа
ций от имени польской молоде
жи выразил решительный про
тест против грубого вмешатель
ства колонизаторов в дела Кон
го, против репрессий, чинимых 
над -конголезскими патриотами, 
против беззакония в отношении 
Антуана Гизенги.

Президиум главного правле
ния объединения польских юри
стов, студенческая ассоциация 
друзей ООН и участники митин
га варшавских студентов напра
вили генеральному секретарю 
ООН телеграммы протеста про
тив незаконного ареста Гизенги.

БЕРЛИН. Центральный со-’ 
вет союза свободной немецкой 
молодежи направил исполняю
щему обязанности генерально
го секретаря ООН письмо, в ко
тором призывает незамедли
тельно принять все меры для 
защиты и освобожде1шя пат
риота Конго Антуана Гизенги.,

П РАГА. Чехословацкие тру
дящиеся глубоко обеспокоены 
сообщениями об аресте и непо
средственной ' угрозе жизни 
А . Гизенги, одного из руководи
телей патриотических сил Кон
го. Члены союза антифашист
ских борцов опубликовали заяв
ление, в котором требуют не 
медленного освобождения сорат
ника Патриса Лумумбы и невме
шательства в деда героического 
народа Конго,

В заявлении комитета чехо
словацких женщин говорится: 
чехословацкие женщины под
черкивают свою готовность при
соединиться. к  движению за ос
вобождение вождя конголезско
го народа и выражают полную 
солидарность со справедливой 
борьбой народа Конго.

РАН ГУН . Бирманская обще

ственность осуждает происки 
колонизаторов в Конго и тре
бует немедленного освобожде
ния Антуана Гизенги.

У  Хла Чжо — адвокат, гене
ральный секретарь Бирманского 
комитета солидарности стрган 
Азии и Африки в интервью кор
респонденту ТАСС сказал: 
Арест Гизенги — это заговор 
империалистов. Я с тревогой 
думаю'о том,'что его может по
стигнуть участь Лумумбы. С 
юридической точки зрения арест 
члена парламента, выполняюще
го волю парламента, — незакон
ный акт. Я считаю, что ООН 
должна безотлагательно при
нять срочные меры для осво
бождения Гизенги.

БАМ АКО . Общественность 
Республики Мали требует не
медленного освобождения вер
ного соратника Патриса Лумум
бы Антуана Гизенги. В теле
грамме, направленной в секре
тариат ООН, организация в за
щиту мира и Комитет афро-ази
атской солидарности Республи
ки Мали выражают «решитель
ный протест против заговора, 
организованного империалиста
ми и убийцами Патриса Лумум
бы, в отношении Антуана Ги
зенги».

(ТАСС).

НЬЮ -ЙОРК, 30 января. (ТАСС). 
Сегодня западные державы сорва
ли заседание Совета Безопасно
сти, на котором настаивал Совет
ский Союз с целью обсудить вы
полнение резолюции Совета Без
опасности от 24 ноября 1961 года. 
Как известно, эта резолюция упол
номочивала исполняющего обязан
ности генерального секретаря ООН 
принять решительные меры для 
ликвидации иностранного вмеша
тельства в дела'Конго, предотвра- 
хцения отделения пртвинции Катан
га, устранения иностранных наем
ников в Катанге. Хотя со времени 
принятия резолюции прошло бо
лее двух месяцев, никакого значи
тельного прогресса в выполнении 
этой резолюции достигнуто' не бы
ло. В провинции Катанга по-преж
нему находятся иностранные наем
ники, и эта провинция до сих пор, 
несмотря на . требования конголез
ского правительства и народа, не 
возвращена в лоно Конго,

Сегодня еще до начала обсуж
дения вопроса о повестке дня пред
ставитель С Ш А Стивенсон потре
бовал «отложить» заседание Сове
та Безопасности. Вопреки прави
лам процедуры, председательству
ющий Дин (Англия) сразу же под
хватил это требование. Представи
тель Советского Союза В, А , Зо
рин разъяснил, что согласно пра-

ГИЗЕНГА ТРЕБУЕТ НЕМЕДЛЕННОГО 
ОСВОБОШДЕНИЯ

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 30. января. 
Корр. ТАСС Г. Федяшин передает: 

Как здесь стало известно, Ан
туан Гизенга направил на имя 

I премьер-министра Республики Кон
го Адулы письмо с требованием 
немедленно освободить его из ла- 

I геря мобутовских парашютистов.
В письме отмечается, что его 

пребывание в лагере «Бинза» оз
начает не что иное, как предвари
тельное заключение, так как дом 
окружен колючей проволокой, а 
его окна и двери закрыты решет
ками.

К Гизенге по-прежнему не допу
скаются врачи, в постоянном ухо- 

1 де со стороны которых он нуж

дается.
В своем письме Гизенга обра

щается к Адуле «как член парла
мента, как человек, свободный в 
своих действиях, с просьбой вы
пустить его из клетки, в которую 
он брошен».

Здесь стало известно также, что 
комиссия палаты депутатов, зани
мающаяся вопросами парламент
ской деятельности, по инициативе 
ряда депутатов приняла решение 
внести на рассмотрение палаты 
проект резолюции, требующей не
медленного освобождения Гизенги 
из охраняемого мобутовскими па
рашютистами военного лагеря 
«Бинза».

вилам процедуры необходимо ре
шить вопрос о повестке дня, а за
тем уже решать, когда должно со
стояться заседание. Однако пред
седательствующий использовал 
машину голосования и протащил 
свое решение. За то, чтобы отло
жить заседание Совета Безопасно
сти, голосовали СШ А, Англия, 
Франция, Ирландия, Венесуэла, 
Чили и чанкайшист. Против го

лосовали СССР и Румыния. Гана и 
ОАР воздержались.

В кругах советской делегации 
подчеркивают, что подобная пози
ция западных держав свидетель
ствует об их боязни открыто обсу
дить вопрос о выполнении резолю
ции Совета Безопасности и об их 
стремлении решать вопросы, свя
занные с положением в Конго, вне 
рамок ООН.

Д е м о н с т р а ц и я  с т о р о н н и к о в  
м и р а в Н ь ю -Й о р к е

НЬЮ -ЙОРК, 30  января. (ТА.СС). 
По самой оживленной артерии 
Нью-Йорка — Пятой авеню — 
вчера днем, прошла массовая де
монстрация ньюйоркцев, которой 
открылась неделя «Всеобщей за
бастовки в защиту мира», проводи- 
.мая объединениями сторонников 
мира С Ш А, Шествие началось пос
ле краткого митинга в сквере око
ло Центрального парка. Здесь бы
ли зажжены «факелы мира». С 
пением антивоенных песен, высоко 
поднимая плакаты «Наша единст
венная оборона — мир!», «Безопас
ность путем всеобщего разоруже
ния!», демонстранты прошли че
рез всю центральную часть города 
от 59-й улицы до Вашингтон-скве- 
ра. В колонне защитников мира 
шли студенты, служащие, домаш
ние хозяйки.

Неделя «Всеобщей забастовки в 
защиту мира» продлится до 4 фев
раля. Она включает проведение 
митингов, демонстраций, пикетиро
вание здания комиссии по атомной

Л1ИР-ИСКРЕННЕЕ ЖЕЛАНИЕ СОВЕТСКИХ
Л Ю Д Е ЙРИО-де-ЖАНЕИРО, 

30 января. (ТАСС). 
Бразильские журнали
сты, посетившие Совет
ский Союз в конце 
прошлого года в соста
ве делегации, пригла
шенной Союзом совет
ских журналистов, 
опубликовали в раз
личных органах печати 
статьи, в которых де
лятся своими впечатле
ниями о поездке. Они 
рассказывают, что уви
дели в Советско|1 Сою
зе огромные успехи, 
высокий уровень жиз
ни людей, убедились в 
искренности миролюби
вых чувств советского 
народа, его стремлений 
неустанно бороться за 
упрочение мира.

Директор крупного 
иллюстрирова и н о г о  
журнала «Маншете» 
Шустино Мартинс в 
обширном репортаже с 
многочисленными фото
снимками приводит и 
факты, и цифры, пока
зывающие. что жизнь

в Советском Союзе 
становится лучше: ра
стет покупательная 
способность населения, 
улучшается, его быт, 
повышается культур
ный уровень.

Збразование в совет
ских школах, отмечает 
он, бесплатное. Сту
денты высших учебных 
заведений получают 
государственные сти
пендии. «Я свободный 
гражданин, живу в сво
бодной стране» — вот 
фраза, которую в на
стоящее время больше 
всего слышишь в Со
ветском Союзе», — за
являет бразильский 
журналист в заголовке 
к  серии фотографий, 
опубликованных на 
двух страницах. Жу- 
стино Мартинс под
черкивает, что совет
ские люди «действи
тельно ненавидят вой

ну, уважают своих ру
ководителей, верят в 
них».

Журналист из круп
нейшей буржуазной 
газеты «Эстадо де Сан- 
Пауло» Фредерикс 
Бранко одну из серии 
статей озаглавил: 
«Война и мир». В ней 
он отмечает миролюби
вую внешнюю полити
ку  Советского Союза и 

. миролюбивые чаяния 
советских людей. Вой
на и мир, пишет Бран
ко, были главными те
мами в любом разгово
ре с советскими граж
данами. Редко кто из 
них не потерял во вре
мя войны родителей, 
детей или братьев, не 
был эвакуирован или 
не лишился своего 
жилья. Поэтому более 
чем понятна их искрен
няя ненависть к  войне. 
Слово мир, подчерки- ■

вает Бранко,—-на устах 
у  всех. Первый вопрос, 
который, нам . задавали 
советские люди на офи
циальных встречах и в 
простой беседе, касал
ся отношения бразиль
цев к  миру. Мир — 
первое слово, которое 
советские дети учатся 
читать и писать.

В заключение он 
подчеркивает: «В ре
зультате нашего путе
шествия по СССР мы 
пришли к  выводу, что 
желание советских 
граждан сохранить мир 
является искренним и 
глубоким».

«Кто увидел Совет
ский Союз своими соб
ственными глазами, — 
подчеркивает журна
лист Жанос Лангуэл в 
серии статей, опубли
кованных во влиятель
ной газете страны 
«Коррейо да манья», 
— тот поверит в ис
кренность его жителей, 
когда они заявляют, 
что стремятся к  миру».

ПОПЫТКИ 
ПОКУШЕНИЯ 

ни МОРИСА ТОРЕЗА
ПАРИЖ , 30 января. (ТАСС). 

Французская компартия опублико
вала коммюнике, в котором гово
рится:

«В ночь с 29 на 30 января груп
па фашистов из ОАС попыталась 
проникнуть в дом генерального 
сеафетаря партии товарища Мори
са Тореза в Базэнвиле (департа
мент Сена и Уаза). Энергичные 
действия партийной охраны поме
шали этим бандитам осуществить 
покушение и вынудили их к  по
спешному бегству».

энергии, городского управления 
гражданской обороны, вербовоч
ного пункта американской армии. 
Предусматривается также пикети
рование штаб-квартиры ООН и дру
гих официальных зданий.

Как указывается в заявлении ко
митета по проведению «забастовки 
в защиту мира», цель ее — пока

зать стремление простых амери
канцев к  миру, их решимость до
биться прекращения политики хо
лодной войны и гонки вооружений. 
Комитет состоит из представите
лей таких групп и организаций, 
как американский союз студентов 
в защиту мира, квакерский kom:i- 
тет защиты мира, женская лига 
защиты мира.

Д ж .  Кеннеди принял 
А. К  Адж убея

ВАШ ИН ГТО Н, 30 января. 
(ТАСС). Сегодня в Белом доме 
президент С Ш А  Дж. Кеннеди при
нял главного редактора газеты 
«Известия» А. И. Аджубея.

После беседы состоялся завтрак, 
на котором присутствовали также 
секретарь Белого дома по вопро
сам печати П. Сэлинджер и . редак
тор журнала «СССР» Г. Н, Боль
шаков.

О ч е р е д н о й  я д е р н ы й  
в з р ы в  в СШ А

ВАШ ИН ГТО Н, 31 января. 
(ТАСС). Комиссия по атомной 
энергии объявила, что вчера на 
испытательном полигоне в штате 
Невада произведен новый подзем
ный ядерный взрыв. Это — один
надцатый взрыв из нынешней се
рии испытаний ядерного оружия, 
проводимых в Соединенных Ш та
тах.

XVI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙОРК, 31 января. Спец, 
корр. ТАСС передает:

Девяносто девятью голосами 
против двух (Испания и Южно-Аф
риканская Республика) при одном 
воздержавшемся (Франция) X V I 
сессия Генеральной Ассамблеи 
ООН приняла 30 января резолю
цию, которая «резко осуждает реп
рессивные меры и вооруженные 
действия, направленные против 
народа Анголы, а также отказ в 
предоставлении ему прав человека 
и основных свобод».

Резолюция торжественно под
тверждает неотъемлемое право 
ангольского народа на самоопреде
ление и независимость; требует 
освобождения политических зак
люченных, создания свободно из
бранных и представительных по
литических органов с целью пере
дачи власти народу Анголы; пред
лагает всем государствам отказы
вать Португалии в какой бы то ни 
было поддержке и содействии, ко
торые могли бы быть ею использо
ваны для подавления народа Ан
голы; рекомендует Совету Без
опасности постоянно следить за по
ложением в Анголе.

Хотя делегации таких колони
альных держав, как С Ш А  и А нг
лия, тоже голосовали за резолю
цию, они добились изъятия из ре
золюции очень важного положе

ния. Это положение обязывало 
созданный X V I сессией специаль
ный комитет по наблюдению за 
осуществлением Декларации о'пре
доставлении независимости коло
ниальным странам и народам в 
«самом срочном порядке заняться 
вопросом об Анголе с целью до
биться быстрого достижения неза
висимости народом Анголы». Ви
димо, очень не нравится колониза
торам слово независимость.

Это положение было изъято из 
первоначального проекта резолю
ции, несмотря на то, что за дан
ный параграф, при раздельном го
лосовании было подано 44. голоса, 
тогда как против голосовало 32 
делегации (в основном страны за
падного блока). Однако для сохра
нения указанного положения ” ”  не
обходимо было двр трети голосов.

Значительное число голосов 
собрал проект резолюции, пред
ставленный Болгарией и Поль
шей, который предусматривал 
санкции против Португалии с 
целью заставить ее прекратить ко
лониальную войну в Анголе. За 
проект голосовали делегации 26 
стран, в том числе социалистиче
ских стран, Индонезии, Индии, 
ОАР, Судана. Эфиопии, Ганы, 
Гвинеи, Ирака, Танганьики.

-S S -

«Деревня .свободы» — так называют в Соединенных Штатах пала
точный городок негров-издольщиков в округе Файетт штата Теннесси. 
Эти люди были изгнаны белыми землевладельцами с обрабатывав
шихся ими участков за то, что они приняли участие в выборах прези
дента СЩА.

В округе Файетт негры составляют две трети населения, но никог
да в прошлом ни один из них не участвовал в выборах. Смельчаков, 
осме.лившихся воспользоваться правом, провозглашенным американ
ской конституцией, лишили работы и жилья. В округе на 50 миль они 
не могут купить даже спичек. Три раза палаточный городок подвер

гался обстрелу из проезжавших мимо автомашин. Только поддержка 
соседей-негров и помощь со стороны прогрессивных белых американ
цев спасают обитателей «деревни свободы» от голода.

До сих пор около ста человек (больше половины из них — дети) 
живут в нечеловеческих ус.повиях, подвергаясь зверским преследова
ниям расистов.

«Деревня свободы» — одна странетка из бесконечной летописи 
страданий, унижений и лишений «цветных» граждан Соединенных 
Штатов.

На снимке: брезентовые палатки «деревни свободы».
(Фотохроника ТАСС).

Политика самоубийства
ДЕЛИ, 30 января. (ТАСС). Сво

ей самоубийственной , поддержкой 
колониальной политики Голландии, 
направленной на сохранение ее 
господства на Западном Ириане, 
Запад способствует началу самого 
сильного крестового похода про
тив Запада в Азии и АФрике, пи
шет индийская газета «Блитц».

После разнузданных антииндий
ских выступлений в поддержку Са
лазара, продолжает газета, никого 
уже, не удивит наглая поддержка, 
которую сейчас Запад оказывает 
Голландии. «Блитц» подчеркивает, 
что Запад цепляется за Западный 
Ириан потому, что там имеются 
залежи нефти, золота, хрома, меди 
и урана. Удерживая Западный 
Ириан, Запад, помимо экономиче
ских интересов, продолжает 
«Блитц», руководствуется также 
стратегическими интересами. Еще 
в 1954 г. обозреватель газеты 
«Нью-Йорк тайме» Болдуин писал, 
что передача Западного Ириана 
Индонезии «ослабила бы военные 
позиции С Ш А  в районе Тихого 
океана».

Газета сообщает, что голландцы 
с помощью С Ш А  уже построили 
на Западном Ириане 16 военных 
аэродромов и запаслись обещания
ми военной поддержки со стороны 
своих западных союзников на тот 
случай, если индонезийский народ 
предпримет вооруженные . дейст
вия.

р " ° Р т Чемпионат страны
по волейболу

Московские команды «Локомотив» 
и ЦСКА вышли победителями перво
го этапа финальных соревнований 
чемпионата СССР по волейболу в 
своей грзлше. #

В середине февраля начнется вто
рой этап состязаний »=> сначала в 
Ленинграде и Баку, затем -  в Одее- 
,се и Грозном.

В ы с о к и й  т е м п
2Й и 30 января политехники про

водили последние встречи на пер
венство РСФСР по хоккею среди 
команд первой ф уш ш . Противни
ком томичей были спортсмены 
красноярской «Энергии». Положение 
встречавшихся в турнирной таблице 
было далеко не равным. Томичи пе
ред заключительными встречами 
имели. 18 очков. .Красноярцы — на 
10 больше. При успешном исходе 
матчей в Томске они могли претен
довать на второе место в зоне и на 
право участия в финале чемпионата 
РСФСР.

Как же прошли состязания?
Первая встреча началась с раз

ведки сил. Но вот следует атака хо
зяев поля, и Пушкарев из выгодного 
положения посылает шайбу... мимо 
ворот. Однако он тут же исправля
ет ошибку и точным броском застав
ляет вратаря красноярцев Жигаева 
вынуть шайбу из сетки ворот. Ос
тальное время проходит в обоюдных, 
но неострых атаках. Результат 1:0 не 
изменяется.

Во втором периоде гости чаще 
атакуют и вскоре добиваются успе
ха. Перфильеву удается сравнять 
счет: 1 :1 . Однако Обжиров вскоре 
выводит команду томичей вперед, 
но красноярцы вновв сравнивают 
счет—2:2. В конце периода следует 
отличный проход Шабунина, и поли
техники вновь выходят вперед. За
канчивается период со счетом 3 : 2 
в их пользу.

Начинается третий, последний пе
риод. Обе команды играют резко, а 
порой •-» грубо. Несколько гостей вы

нуждено попеременно покинуть по
ле. Гости переходят в атаку всей пя
теркой, и томичи едва сдерживадзт 
натиск. Все же одна из'многочислен- 

.ных атак красноярцев приносит им 
уепех: 3 :3 .

Томичи не хотят смириться с та
ким исходом состязания. За минуту 
'до конца игры политехнику Разен- 
кову удается забросить четвертую, 
решающую шайбу. Победили томи- 
чи.

Несколько по-ийо1^  сложилась 
вторая встреча. Уже первый период 
дал преимущество гостям в три 
шайбы. Это Савйнич (дважды) и 
Устюгов, пользуясь опрометчивыми 
выходами вратаря томичей Зиновье
ва, четко завершали адресованные 
им пасы. Но хозяева поля обрушили 
на гостей серию атак, вели «обстрел» 
ворот со всех сторон, из любого, 
положения. Вскоре Шабунин, умело 
пройдя сквозь, защиту красноярцев, 
забил первую шайбу. Затем Пушка
рев удвоил счет, а Овсянников сде
лал счет ничейным: 3: 3.

Если первый период был периодом 
превосходства гостей, то во втором 
господствовали томичи. Четкий пас, 
настойчивая борьба за ш.айбу, высо
кий темп игры — вот причины, ко
торые позволили томичам добиться 
успеха.

В третьем периоде команды обме
нялись шайбами, и остро протекав
шая встреча окончилась вничью; 4:4.

Таким образом, томичи в двух 
встречах завоевали три очка из.че
тырех. В их активе 21 очко.

О. МИРЕЦКИИ.

Навстречу Первой зимней спартакиаде народов СССР

Выявлены сильнейшие
в  районе поселка -Степановка 

(г. Томск) состоялись соревнования 
по лыжным гонкам на первенство 
«Томгипротранса» в зачет Первой 
зимней спартакиады народов СССР. 
11а старт вышло более 60 спортсме
нов.

У  мужчин на дистанции 10 кило
метров первое место занял инженер 
отдела электрификации В. Панихин, 
у женщин на дистанции 5 километ
ров — бригадир машинописного бю
ро К. Подгорнова.

4 лыжника выполнили норму пер

вого разряда и 19 — второго и треть
его.

Одновременно ставилась цель вы
явить сильнейших для участия в 
предстоящих соревнованиях «Томги
протранса» со спортсменами — стро
ителями железных дорог Сибири, 
которые состоятся в феврале.

Сумеют ли томичи удержать пере
ходящий кубок, завоеванный ими в 
таких же состязаниях в прошлом го
ду, покажут предстоящие встречи.

А. ЕРЕМЕНКО,
В. БОЛЬШАНИН.

ИЗВЕЩЕНИЯ
В четверг, 1 февраля, в 6 часов 

вечера, в кабинете печати редак
ций газеты • « Красное знамя» со
стоятся занятия томской городской 
школы фотокорреспондентов. Тема 
занятий: «Фоторепортаж»; Будет 
обсужден вопрос об участии слу
шателей школы в фотовыставке 
«Семилетка в действии. 1962 г.». 

***
2 февраля, в 6 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(г. Томск.' Кооперативный пере
улок, 5) состоится лекция для слу
шателей лектория по политэконо
мии и конкретной экономике на 
тему: «Обеспечение самого высо

кого до сравнению с любой стра
ной капитализма жизненного 
уровня советского народа .— зада
ча всемирно-исторического значе-

2' февраля, в 5 часов вечера, в 
Томском горкоме КПСС (площадь 
Батенькова, 6)- состоится лекция 
для слушателей лектория по пар
тийному строительству на тему: 
«Демократический централизм — 
основной принцип организационно
го строения партии».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВА

СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — кинокоме
дия «За двумя зайцами». Сеансы; 
10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55,
6-30, 8-05, 9-40. Для детей — 
«Добровольцы». Сеанс в 9 час. 
утра. Зеленый зал — «За двумя 
зайцами». Сеансы; 9-30, 1Г-05,
12-40, 2-15, 4. 5-35, 7-10, 8-45,
10-20. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «За двумя зайца
ми». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50,
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Зал кинохроники — «День моло
дого человека». Сеансы: 9-30,
10- 30, 6-50. Художественный
фильм — «Девятый круг». Сеан
сы: 11-30, 1-20, 3-10, 5, 7-50,
9-40. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Дети фронта». Сеансы; 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — цветная кино'ко- 
медия «За двумя зайцами». Сеан
сы; 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7, 
8Б0, 10. Малый зал — «Призыв» 
(вторая серия). Сеансы: ■ 10-10,
11- 40, 1-10, 2-40, 4-10. 5-40, 7-10, 
8-40, 10-10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Крепость на колесах». 
Сеансы: 5, 6-50, 8-40.

Межсоюзный клуб — «Маде
муазель Ннтуш». Сеансы: 5, 7, 9. 
«Сборник мультипликационных 
фильмов». Сеанс в 3 часа дня.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 1 февраля

12.30, «Против мракобесия и 
лжи». Фестиваль фильмов на ан
тирелигиозные темы. В программе: 
«Липкая паутина», «Перед лицом 
суда», «Мое отречение». 18.30. 
«Навстречу выборам в Верховный 
Совет СССР». «Новое в Положе
нии о выборах в Верховный Совет 
СССР». 18.45. «На земле кубан
ской». Очерк Краснодарского те
левидения, 19.25. В помощь шко
ле. «А. М. Горький». . 20.25. Ро
мансы и арии из опер советских 
компоэиторов в исполнении сту
дента Свердловской консерватории 
И. БезусЦариса. 20.40. Телевизи
онные новости. 20.50. Художест
венный фильм «Добрые люди».

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

1 февраля — «Сьш века».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
Музыкально-драматический театр

(в помещении Томского Дома 
офицеров)

5 февраля —• «Марицк».
12 февраля — «Севастополь

ский вальс».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
Открыта предварительная про

дажа билетов.

Торгово-закупочной базе' Томско
го обллесурса требуются: заведую
щие складами и товароведы про
мышленных товаров, отборщики я 
упаковщики товаров, грузчики.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 22-86. , .

Гостинице «Сибирь» на постоян
ную работу требуются: горничные, 
уборщицы, кочегары, счетовод-кас
сир и дворник.

Обращаться: г; Томск, проспект 
имени Ленина. 91, к  директору.
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Приемная комиссия Томского политехнического института в 
помощь готовяпщмся к  вступительным экзаменам в институт 
■проводит, в феврале смотр на лучшие знания математики, фи
зики и химии, в том числе.и среди учащихся выпускных клас-. 
сов средних школ, и 'ш кол рабочей молодежи.

Лучшие работы по всем дисциплинам буДут отмечены по
хвальными листами института.

Участникам смотра предстоит выполнить письменные работы. 
Продолжительность — 3 часа.

Расписание смотра:
Математика — 3 февраля — главный корпус, аудитория 

№ 30 (проспект имени Ленина, 30) — 17 час. 40 мин.
Физика — 7 февраля — 3-й корпус, малая физическая ауди

тория (проспект имени Ленина, 43) — 17 час. 40 мин.
Химия — .14 февраля — 2-й корпус, малая химическая ауди

тория (проспект имени Ленина, 43) — 17-час. 40 мин.
Примечание: участники ■ смотра должны иметь при себе чи

стую школьную тетрадь и авторучку. *
« Приемная комиссия.

Томский горпромторг произво
дит набор учеников для подготовки 
продавцов промышленных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Обруб, 8, отдел кадров, телефон 
23-66. 3 — 2

Гр-н Кринлин Владимир Иванович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Кирова, 63. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Крикли- 
ной Маргаритой Павловной, прожива
ющей . во Владимирской области, 
г. Муром.

Дело будет рассматриваться - в на
родном суде г. Мурома.

Гр-на Хасаева Серафима Владими
ровна, проживающая в г. Томске, ули
ца Алтайская, 81, возбуждает дело О 
расторжении брака с гр-ном Хасае- 
вым Ахмедом'* Саадулаевичем, прожи
вающим в Марийской области, Турк
менской ССР.

Дело будет рассматриваться в Том
ском, городском народном суде.

Гр-н Глинский Павел Николаевич, 
проживающий в г. Томске, улица Ста
ро-Карьерная, 108, возбуждает дело о 
расторжении бртка с гр-кой Глинской 
Екатериной Григорьевной, прожива
ющей в г. Томске.

Дело будет рассматриваться в Том< 
ском городслом народном суде.
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